

## 令和6年度 第1回 神根東公民館運営審議会議事録

【開催日時】 令和6年7月13日（土） 午後3時11分～午後4時16分

【開催会場】 神根東公民館 講座室

【出席委員】 佐々木小百合、松村一人、河内文男、榎原晃、石井光、  
近藤泰隆、高橋律子、佐藤千恵子、高氏八重子、鈴木いずみ、  
樋口八千代、高山治男、杉本佳代

【欠席委員】 臼倉重男、加藤秀夫

【事務局】 山口館長、椎谷主査

【傍聴者】 0名

【審議経過】

1 委嘱書の交付（都合により次第と順番を変更）

2 開 会

3 委員紹介

4 会長・副会長の選出

高山治男委員が会長、佐藤千恵子委員が副会長に互選により決定。

5 新会長あいさつ

6 公民館長あいさつ

7 議 事

川口市公民館運営審議会条例第6条1項により、会長が議長を務める旨を告げた。

会長が議長となり、運営審議会資料に基づき、(1) から (3) について事務局に説明を求めた。

(1) 令和5年度事業報告について

① 公民館事業について

② その他の事業について

(2) 令和6年度事業の執行状況について

(3) 令和6年度事業計画について

① 公民館事業について

② その他の事業について

事務局の説明後、議長が議事(1) から(3) について質問があるか尋ねたところ、以下のとおり質問があった。

杉本委員

コロナ感染症が収束しつつあると思うが、公民館の利用者数はコロナ感染症まん延前と比較してどうなっているか

事務局

回復基調にはあるがまん延前の平成30年度前後と比較すれば何割か少ない状況である。

杉本委員

利用団体がコロナ感染症の影響で人数が減った、解散したなどがあると思う。利用団体の人数を増やし、公民館利用者数を伸ばすためにどのような取り組みが必要と考えているか。

事務局

館内や公民館報に利用団体員募集の掲載、利用者が興味を持つ講座を開くことによって利用団体昇格のきっかけとするなどの取り組みを考えている。

鈴木委員

子ども食堂について伺いたい。  
他公民館で実績があるようだが、以前神根東公民館での実施を断られたと聞いている。神根東公民館では子ども食堂ができない理由はなんだろうか。

事務局

公民館は社会教育施設であり、子ども食堂への貸館は本来の趣旨と違うのではないかという見解がある。川口市内だけでなく、他市の公民館でも判断が分かれている。  
なお、川口市議会でもそれについては答弁しているとのことである。

近藤委員

- ・既存の施設で出来ているのは、良くないということだろうか。
- ・以前から相談があったということか。
- ・子ども食堂の担当部署はどこになるのか。
- ・他に問題点はあるだろうか。

事務局

他公民館での活動についてはどのようになるのか不明である。  
前年度から相談を受けており、生涯学習課にも相談済みである。  
子ども食堂の事業としては埼玉県から補助金がでているとのことである。  
子ども食堂が実施されるのは平日夜間や、土日ではないかと考えている。  
(鈴木委員より土曜の昼間を検討との発言有り)  
その時間帯は特にホールの人気が高く貸館をしている可能性が高い。  
貸館との同時実施が可能か検討する必要があると思われる。

議長より（４）その他 について質問があるか尋ねたところ、以下のとおり質問があった。

高氏委員

社会教育団体で指導者が引退してしまい、継続があやぶまれている団体があるようである。公民館から指導者の紹介は可能か。また、指導者を探している団体の把握はしているだろうか。

事務局

川口市には魅学という指導者の登録制度があり、紹介は可能である。指導者を探している団体について把握はしていないが、声掛け等に努める

高橋委員

公民館の利用状況の傾向について質問したい。  
夜間（１９：００～２１：００）のホールの予約はほぼ埋まっているという事だろうか。また、他地域からの予約も多いのだろうか。どの地域が多いという傾向はあるだろうか

事務局

ホールについては優先予約（３か月前、２か月前）でほぼ埋まっている。残った枠は１か月前の予約になり、先着予約となる。  
その枠は戸塚地区や他の神根地区が割合としては多いようである。

近藤委員

優先予約のみで予約が一杯になってしまうのはどうかと思う。  
抽選などで新規の団体にも枠を広げることにはできないのだろうか。

事務局

既存の団体枠を削ることはかなり困難であると考えている。  
ホール以外の部屋は枠がある事もあり、新規の団体がまったく使えないわけではない。

河内委員

ホールにエアコンの設置は難しいのだろうか。

杉本委員

（議長に許可をとり発言）

以前当局に質問してみたが、費用が相当かかる事もあり困難と聞いている。  
市内の中学校体育館には設置できたが、小学校体育館にも未設置の状態である。

松村委員

川口市の中学では令和9年度より土日や放課後の部活が無くなってしまいう予定である。

これまで公民館ではその時間帯に中学生向けの事業は実施してこなかったのではないだろうか。

令和9年度からは、中学生を対象とした事業等企画も検討してもらいたい。近くなれば公民館にも通知等がいくと思う。

事務局

令和9年度に向けてどのような企画ができるか検討していきたい。

会議終了前に、事務局より会議の成立についての説明。

審議会委員の出席が13名（15名中）であり、川口市公民館運営審議会条例第6条2項により、過半数を超えることから本会議が有効に成立する事を述べた。

川口市公民館運営審議会事務要綱8（4）に基づき、議事録署名人として石井委員と河内委員を指名、了承を得た。

議長はすべての審議が終了したため、議長の職を降りる。  
以上をもって、すべての議事が終了した。

8 閉会